
Depoimentos estimulados  
09/04/2012 a 13/04/2012 
 
O Senhor (a) tem algum recado para deixar ao Ministério do Turismo? 
 

Estado Município Nome Profissão Resposta 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Hormínio 
Boaventura 

Administrador(a) 
de Empresas 

Gostaria de dizer que a 
iniciativa é louvável. Levar 
cultura em um momento como 
o nosso é simplesmente traduzir 
em crescimento empresarial. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Ivoneide Gomes Secretário(a) 

Agradeço a oportunidade 
porque acho a educação algo 
muito importante para todas as 
pessoas. Principalmente com a 
Copa que está chegando, é 
muito bom que as pessoas se 
qualifiquem para que haja a 
mão de obra diversa. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Amilson 
Martins Braga 

Comerciante 

A minha sugestão seria 
trabalhar com as crianças de 
periferia nos locais turísticos e 
de preservação ambiental como 
uma forma de aula de reforço 
para os alunos. Como, por 
exemplo, levar uma vez por 
semana uma turma ou mais em 
um local como o Salto do 
Itiquira em Formosa ou em 
Bonito, para as crianças que não 
possuem condições 
econômicas, como uma 
tentativa de inserção da 
população. Isso é apenas um 
exemplo, mas existem muitos 
outros pontos e se ensinarmos 
desde criança elas se tornarão 
cidadãos melhores e 
preservarão o nosso planeta. 
Muitas vezes as nossas escolas 
só ensinam a teoria com pouca 
prática e as crianças com menos 
condições não possuem um 
visão de que forma se chega até 
estes locais e o Governo Federal 
com ajuda das ONG's podem 
identificar as famílias e fazer um 
tipo de turismo com as pessoas 
carentes. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Maria 
Aparecida 
Batista 

Pedagogo(a) 

Primeiro gostaria de 
parabenizar pelos cursos, isso já 
é ótimo. É preciso que abram 
muitas vagas de emprego para a 



juventude na Candangolândia e 
no Núcleo Bandeirante, que são 
cidades que possuem muitos 
jovens sem qualificação. Este 
seria o meu recado para o 
Ministério do Turismo, geração 
de empregos para os jovens e 
adultos desempregados, na 
faixa etária de 18 a 29 anos. As 
pessoas querem trabalhar, mas 
não podem, porque não tiveram 
a oportunidade de fazer um 
bom curso. Acho Brasília muito 
bonita e poderia ser muito bem 
explorada, nós precisamos 
disso. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Rafael Silva Aposentado(a) 

Quero parabenizar o Ministério 
do Turismo pelo trabalho, 
realmente é uma instituição das 
mais importantes. O turismo é 
muito bom para o nosso povo 
brasileiro e para o mundo 
porque todos precisam, é a 
partir dele que se gera 
emprego, renda e é uma das 
áreas que tenho o maior 
carinho. Quero desejar a todos 
do Ministério tudo de bom. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Elsa de Paula 
Gomes 

Funcionário(a) 
público(a) 

Gostaria de parabenizar o 
Ministério porque acho que 
está fazendo o correto em 
qualificar as pessoas, estão de 
parabéns. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Laura Lisiane 
Castro 

Dona de Casa 

Acho uma boa ideia o curso 
para as pessoas porque nós 
vamos precisar. A Copa está 
chegando e há muitas pessoas 
desempregadas que precisam 
de cursos, assim como eu que 
estou precisando de um 
emprego urgente e não o 
tenho. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Terezinha 
Andrade 

Secretário(a) 
É bastante válida a ideia, só 
tenho elogios. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Fátima 
Magalhães 

Professor(a) 
Agradeço por ter lembrado da 
escola, isto vai ajudar muito 
nossos alunos. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Everson Costa 
Administrador(a) 
de Empresas 

Agradeço pela lembrança. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Romes Paulo 
(Não 
informado) 

Auxiliar de 
Serviços Gerais 

Desejo que seja sucesso para 
Copa. Esperamos tanto por isso, 
é um evento de grande 



importância para o Brasil e 
precisa desta qualificação. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Cinthia Tavares Secretário(a) 

É uma boa parceria e um bom 
investimento para fazermos 
bonito tanto dentro quanto fora 
de campo. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA 
Luceline Maria 
(Não 
informado) 

Técnico 
Boa sorte neste investimento, 
que dê tudo certo. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Davys Duncan Professor(a) É uma iniciativa boa. 

DISTRITO 
FEDERAL 

BRASÍLIA Maria Silva Dona de Casa Que continue fazendo o melhor. 

MATO 
GROSSO 

CUIABÁ Glaucia Camara Pedagogo(a) 

Gostei da iniciativa, há muitas 
pessoas precisando entrar no 
mercado de trabalho e isso vai 
ajudar bastante. Apoio. 

MATO 
GROSSO 

CUIABÁ Tatiane Sanches Secretário(a) Agradeço as oportunidades. 

MATO 
GROSSO 

CUIABÁ 
Robson Carlos 
(Não 
informado) 

NS/NR Por enquanto, só elogios. 

MATO 
GROSSO 

CUIABÁ 
Adriana Rosa de 
Almorim 

Secretário(a) 

Tudo isso é muito bom, mas 
infelizmente só surge quando 
está na época de uma Copa do 
Mundo. Essas ações deveriam 
ser mais constantes, não só por 
interesses políticos, e sim por 
todo o sempre. 

CEARÁ ARACATI Gerardo Lima Contador(a) 

O tenho a dizer é que esta 
portinha que está abrindo vai 
ajudar pessoas que precisam de 
emprego, e não possuem 
chances de se engajar em 
grandes empresas. 

CEARÁ 
JIJOCA DE 
JERICOACOARA 

Taís Bezerra Psicólogo(a) 
Gostaria apenas de agradecer 
pela informação repassada. 

CEARÁ ARACATI Pedro Rebouças Comerciante 

A minha cidade é turística e há 
uma parte que não é 
beneficiada, espero que com a 
abertura da copa, seja melhor 
aproveitada. 

BAHIA LENÇÓIS 
Carlos Henrique 
Soares Santos 

NS/NR 

Meu recado é para que haja 
mais investimento em minha 
região, pois aqui somos 
carentes de qualificação 
profissional. Nossa região 
necessita de um incentivo para 
que se capacite as pessoas para 



o mercado de trabalho e para o 
turismo. Sou guia turístico aqui 
da minha cidade e estou 
habilitado a guiar em toda a 
Chapada. Posteriormente 
desejo me habilitar para guiar 
em todo o território brasileiro. E 
um pedido a mais: a parte 
ambiental precisa que seja 
sempre preservada, conservada 
e priorizada como foco do 
turismo tanto em nossa região 
quanto em todo o Brasil. 

BAHIA LENÇÓIS Vânia Santos Secretário(a) 
Gostaria apenas de agradecer a 
oportunidade dada, e dizer que 
é muito boa a ação. 

BAHIA CAIRU Vânia Elexias Secretário(a) 
Gostaria apenas de parabenizar 
a ação realizada. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Hosana 
Aparecida 
Pereira 

Biólogo(a) 

Acho que o destino turístico de 
Fernando de Noronha deveria 
ser visto com mais cuidado, por 
ser um lugar bem procurado. 
Acredito que os governantes 
devem olhar mais para este 
lugar. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Verônica 
Barbosa da Silva 

Comerciário(a) 
Quero agradecer por esta 
oportunidade de fazer os 
cursos. 

PERNAMBUCO IPOJUCA 
Severino Ramos 
da Paixão 

Secretário(a) 

Que invista mais no setor 
porque as portas estão abertas 
aqui. Mas é preciso mais 
investimento nessa área, e 
principalmente de qualificação. 
O município cresceu, mas a 
qualificação ainda é pequena. 

PERNAMBUCO CARUARU 
Manoela 
Azevedo da 
Silva 

Estudante 

O turismo aqui em Pernambuco, 
sem pavimentar as estradas e 
rodovias estaduais fica 
impossível, porque estão todas 
péssimas. Deve haver um 
investimento nesta área de 
estradas e rodagens. Fora, a 
rede hoteleira que possui 
poucas opções de hotéis e as 
que existem a hospedagem é 
muito cara. 

PERNAMBUCO IPOJUCA 
Eliete Maria da 
Silva 

Dona de Casa 
Está bom o que vem planejando 
e que continue assim. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Josias Cosmo Pastor 

Direi uma mensagem antes que 
é Josué 1:09 para toda liderança 
que diz ‘esforça-te e tem bom 
ânimo porque o Senhor, teu 



Deus, é contigo por onde quer 
que andar’. Deus é quem se 
responsabiliza pela obra de 
cada um de nós e está contando 
comigo, com você e com cada 
um de nós para fazermos o 
trabalho Dele. E em Fernando 
de Noronha Deus tem feito uma 
grande obra e com a ajuda de 
vocês será melhor ainda, 
porque quem coloca a mão no 
arado não pode voltar atrás. 

PERNAMBUCO 
FERNANDO DE 
NORONHA 

Valdenice Maria 
da Silva 

Dona de Casa 
Obrigado pela informação. Sinto 
muito por não ter estudado. 

CEARÁ BEBERIBE Larisse Ferreira Secretário(a) A inciativa é muito boa. 

BAHIA 
LAURO DE 
FREITAS 

Maria Deovira 
de Lima 

Estudante 

Em minha cidade temos muitos 
jovens, e muitos deles não 
possuem acesso à informática e 
outras oportunidades de 
estudos. Sou estudante do nível 
superior, mas vejo a 
importância de valorizar e 
apoiar jovens para o estudo. 
Isso sem dúvidas faz a 
diferença. E com certeza a 
oportunidade de fazer cursos e 
estudar são algo positivo para 
os jovens de Lauro Freitas e de 
todo o Brasil. 

BAHIA 
LAURO DE 
FREITAS 

Maria Cristina 
da Silva Barbosa 

Pedagogo(a) 
Espero que estes cursos sejam 
bem aproveitados por todos. 

BAHIA VERA CRUZ 
Marcos Antonio 
Santos Silva 

Matemático(a) 

Gostaria apenas de dizer, que 
por vezes sinto falta de um 
apoio maior em relação aos 
Interclasses, que são os torneios 
esportivos nas escolas. Acho 
que deveria ter este incentivo 
nas escolas, para que as 
crianças fossem para outros 
estados competir e assim isso 
seria um meio de livrá-los das 
drogas. 

BAHIA VERA CRUZ Silvana Santana Assistente social Gostaria apenas de agradecer. 

BAHIA VERA CRUZ 
Marinês Rosa 
Soares 

Professor(a) 

Que haja um olhar para a nossa 
cidade, até porque moramos 
em uma ilha e há uma 
necessidade de cuidados para 
com o meio ambiente e que o 
turismo possa ser algo presente. 

BAHIA 
MATA DE SÃO 
JOÃO 

Jean Santos de 
Almeida 

Mecânico 
Que haja um olhar mais 
específico para a nossa cidade. 
Moro na Mata de São João e 



aqui não há uma valorização do 
turismo. Para que possamos 
trabalhar na área, precisamos 
sair daqui e ir até o centro da 
cidade, no Litoral. Sei que 
temos potencial para receber e 
fazer um turismo de qualidade 
em nossa cidade. Espero que 
tenhamos este apoio. 

BAHIA 
MATA DE SÃO 
JOÃO 

Inês Aparecida 
(Não 
informado) 

Dona de Casa 
Quero dizer que os cursos são 
uma boa oportunidade para os 
jovens. 

BAHIA 
MATA DE SÃO 
JOÃO 

Cleide Paim Dona de Casa 
Gostaria apenas de dizer que 
acho uma boa oportunidade. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Maria Lúcia 
Cavalcanti 

Costureira(o) 

Estava precisando 
profissionalizar o pessoal, 
porque está em falta no 
mercado e todos reclamam que 
não existe. Os cursos são 
justamente para que seja feita 
esta preparação. Era o que está 
faltando mesmo. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Roze Maria 
Pereira 

Secretário(a) 

Gostaria que fizessem mais 
cursos, preparassem melhor o 
pessoal para que se possa 
mostrar as praias lindas que 
temos aqui em Recife. Talvez 
fazer umas excursões ou 
piqueniques, como o que 
tínhamos antigamente. 

PERNAMBUCO RECIFE Priscila Amaral Secretário(a) 
Conte conosco para repassar a 
informação para que acessem o 
site. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Rosangela 
Timoteo 

Secretário(a) 

Que continuem investindo 
porque está abrindo um espaço 
para as pessoas estudarem. Isso 
é muito bom. 

CEARÁ CASCAVEL Sheila Silva Comerciante Atitude muito boa esta. 

BAHIA CACHOEIRA 
Edimilson Sousa 
de Santos 

Comerciário(a) 

Gostaria apenas de dizer que 
estou agradecido e bem 
interessado na oferta dos 
cursos. 

CEARÁ CASCAVEL Elisiane Borges Professor(a) Acho importante a iniciativa. 

BAHIA 
LAURO DE 
FREITAS 

Barbara Santos Secretário(a) 

É uma atitude positiva. Sugiro 
apenas que além dos cursos, 
sejam viabilizadas também 
vagas para estas pessoas no 
mercado. 

CEARÁ CASCAVEL Paulo Camilo Comerciário(a) 
Que possamos investir cada vez 
mais na área. É importantíssimo 



para o crescimento e o estado 
deve se organizar para isso. É de 
grande valia, o turismo no 
nordeste tem crescido bastante. 

BAHIA 
LAURO DE 
FREITAS 

Carlos Santos 
Brito 

Comerciário(a) É uma ótima iniciativa. 

CEARÁ AQUIRAZ Lorena Braga Secretário(a) 
O que tenho a dizer é que acho 
uma boa iniciativa este projeto. 

CEARÁ AQUIRAZ 
Nice Alycha 
Bezerra de 
Paiva 

Comerciário(a) 

Acho que é uma boa iniciativa, 
principalmente a oferta de 
cursos de línguas, que é com 
certeza muito interessante. 

CEARÁ PARAIPABA Jeane Abreu Contador(a) 
A idéia é ótima e só tenho 
elogios, vai me ajudar muito. 

CEARÁ CAUCAIA 
Claudiane 
Cavalcante 

Assistente social 
Achei muito boa a iniciativa do 
Ministério. 

CEARÁ BEBERIBE Denise Barreto Comerciário(a) 

Não sei se é de competência do 
Ministério do Turismo esta 
questão, porém gostaria de 
levantar o ponto do péssimo 
estado das estradas aqui 
próximas. Pode até não ser de 
responsabilidade do Ministério, 
mas tenho vários clientes que 
sempre reclamam quando vêm. 

CEARÁ CAUCAIA Suelane Silva Professor(a) 

Graças a Deus está abrindo as 
portas para novas 
oportunidades. Muitas pessoas 
terminaram a faculdade e não 
tiveram chance ainda. 

CEARÁ CAUCAIA Adriana Rocha Secretário(a) 
Acho bonita a iniciativa do 
Ministério. 

BAHIA 
LAURO DE 
FREITAS 

Lourenço Alves 
de Oliveira 
Junior 

NS/NR 

Elogio o projeto, que só tem a 
agregar para a Copa e para a 
melhoria da qualificação da 
população. 

BAHIA 
LAURO DE 
FREITAS 

Clarice Lopez NS/NR É uma iniciativa válida. 

BAHIA SALVADOR Arlinda Ferrolho Professor(a) 
Agradeço a informação. O 
Ministério está de parabéns 
pela atitude. 

BAHIA SALVADOR Débora Lopes Autônomo(a) 

Que continue e alcance aquelas 
pessoas que querem crescer na 
vida e não possuem 
oportunidade. 

BAHIA SALVADOR Avani Pereira Dona de Casa 
Vai ajudar muito os jovens que 
querem uma oportunidade de 
trabalho. Estão de parabéns. 



CEARÁ CAUCAIA 
Ana Cléria 
Bandeira 

Comerciário(a) Muito bom, está de parabéns. 

BAHIA SALVADOR Marcelo Arraz 
Cabeleireiro(a) e 
manicure 

Que continue fazendo este 
trabalho. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Martha Suzana 
(Não 
informado) 

Empresário(a) 
Somente agradecer pela 
divulgação. 

PERNAMBUCO RECIFE 
Adriana Maria 
Carvalho de 
Souza 

Administrador(a) 
de Empresas 

Muito sucesso principalmente 
para Copa. 

PERNAMBUCO RECIFE 
José Cícero do 
Monte 

NS/NR 

Que continuem trabalhando, 
pois é importante para a 
população pernambucana este 
trabalho de conscientização e 
profissionalização. 

PERNAMBUCO RECIFE Roseane Barros Secretário(a) 

Para mim, está sendo uma boa, 
porque quanto mais valorizar as 
pessoas. Quanto mais cursos 
mais valorização do meu 
currículo. 

PERNAMBUCO RECIFE Roberto Hilário Professor(a) 

Se pudesse enviar alguns 
informativos para serem 
distribuídos manualmente seria 
interessante. 

BAHIA VERA CRUZ 
Adjane Costa 
Leite 

NS/NR 

O curso com certeza será bem-
vindo para o município e há um 
interesse em capacitar nossos 
jovens. Está chegando a Copa e 
somos um dos munícípios que 
serão contemplado com o 
legado, portanto, temos o 
interesse com esta parceria. 

BAHIA CAIRU Eílton Botelho NS/NR 

Deviam ter mais atenção no 
atendimento ao turista, mais 
qualidade para atendê-los, pois 
chegam aqui com muita 
quantidade e frequência, sendo 
que muitas vezes não há 
pessoas qualificadas para 
cumprir essa tarefa. 

BAHIA CAIRU 
Carlos da Silva 
Santos 

NS/NR 
Estamos achando que o turismo 
está evoluindo a cada dia em 
Cairu, isso é muito bom. 

BAHIA VERA CRUZ 
Maria Elnice 
Coelho 

Professor(a) 
Gostaria apenas de agradecer 
em nome da comunidade pela 
oportunidade oferecida. 

CEARÁ 
JIJOCA DE 
JERICOACOARA 

Ronaldo Penido Comerciário(a) 
Mais uma preocupação, vai ser 
um vexame os estádios não 
ficaram concluídos até a Copa. 



CEARÁ AQUIRAZ Mário Espada Comerciário(a) 
Gostaria que o prefeito 
investisse mais na área do 
turismo aqui da região. 

CEARÁ 
JIJOCA DE 
JERICOACOARA 

Jackson Abreu Comerciário(a) 

Agradecer a inciativa, há 
tempos precisávamos disto 
aqui, princialmente de curso de 
línguas. 

CEARÁ AQUIRAZ 
Francisco 
Ribeiro 

Comerciante 
Parabenizar e agradecer pela 
oportunidade de crescer 
profissonalmente. 

BAHIA MARAGOGIPE Bruna Silva Dona de Casa 
Que continue fazendo a 
campanha, pois vai ser 
excelente para todos. 

BAHIA MARAGOGIPE 
Ana Cláudia 
Carvalho 

Professor(a) 

Agradecer por lembrar da 
escola, assim podemos ajudar 
nossos alunos que precisam de 
algo para se qualificar. 

BAHIA VERA CRUZ 
Lenise Santana 
Ferreira 

Empresário(a) 

Quanto aos cursos tenho a 
curiosidade de saber onde serão 
ministrados, pois sou presidente 
da Associação Comercial da Ilha 
de Itaparica e ela fica a 13km de 
Salvador, que será uma das 
cidades sede da Copa. 
Obviamente temos muito 
interesse nesse assunto, 
inclusive o Sebrae desenvolveu 
aqui um curso para qualificar as 
pessoas de redes de hotelaria, 
restaurantes e quero contribuir 
com isso. É preciso me interar 
sobre as localidades também. 
Na minha loja tenho uma sala 
de reuniões onde promovemos 
alguns cursos de qualificação 
profissional, Já venho a cerca de 
dois anos desenvolvendo isso 
na minha empresa em parceria 
com os nossos fornecedores. 
Quero receber o boletim 
informativo por fax e também 
por e-mail porque desta forma 
poderei distribuir para toda a 
rede. Pode ter certeza de que as 
informações são muito bem-
vindas aqui na ilha, assim que 
chegar o informativo será 
amplamente divulgado. 
Atualmente na corretora 
trabalham três pessoas, mas 
também tenho uma empresa de 
material de construção onde 
trabalham 94 pessoas. Gostaria 



de dizer ao Ministério do 
Turismo que a ilha de Itaparica, 
que é um paraíso, fica a 13 km 
da capital e é conhecida 
mundialmente. É importante 
estar aptos a receber turistas 
também na época da Copa. A 
Bahia de Todos os Santos, a 
maior do país é lindíssima; há 
pontos atrativos e é um 
corredor turístico maravilhoso. 
Saindo da ilha passará por 
outros municípios que também 
possuem um potencial turístico 
muito bom. É necessário que 
isso seja divulgado para o Brasil. 
Hoje não fazemos nem parte 
dos roteiros de turismo oficiais 
do estado, é uma pena que uma 
ilha conhecida mundialmente, 
hoje, não faça parte desses 
roteiros oficiais e não tenha 
recebido o cuidado e carinho 
que merece por parte dos 
governos estadual e federal. 
Sou proprietária da corretora de 
seguros, tenho uma loja de 
material de construção na ilha, 
também sou presidente da 
Associação Comercial de Vera 
Cruz e delegada distrital do 
Sindilojas. Esse assunto é de 
grande interesse para nós, 
quanto mais pudermos 
qualificar o nosso pessoal para o 
ponto receptivo da ilha, mais 
será um ponto positivo para 
nós. Como empresária tenho 
uma simpatia muito grande com 
relação a esse trabalho. 

BAHIA MARAGOGIPE 
Geovani 
Fernandes 

Professor(a) 

No colégio, ano passado, 
aplicamos cursos de 
qualificação profissional, 
tivemos sete turmas de turismo 
étnico-afro, garçom, 
empreendedorismo, cozinheiro 
e recepcionista. Fizemos a 
entrega do atestado aos alunos 
e vamos entregar os certificados 
no dia 13 de maio. A Secretaria 
de Turismo do estado propôs a 
escola realizar novos cursos de 
inglês e espanhol e temos 
interesse nos cursos 
profissionalizantes. A escola foi 
o único núcleo do estado que 



realizou todos os cursos até o 
final, com cursos práticos e 
teóricos, tivemos também 
parceira com hotéis e 
restaurantes. Os cursos são 
abertos a comunidade e para 
pessoas que já trabalham na 
área. Conseguimos que o 
Ministério do Turismo abrisse 
uma exceção para menores de 
idade que já trabalham com 
seus pais. 

BAHIA MARAGOGIPE Renato Santos Professor(a) A iniciativa é muito boa. 

BAHIA SALVADOR Vera Silva Dona de Casa 
Ótimos investimentos para os 
jovens. 

BAHIA SALVADOR 
Uilton dos 
Santos 

Funcionário(a) 
público(a) 

Parabenizar pela iniciativa 
porque só vemos coisas 
negativas pela TV, e é preciso 
divulgar mais estes cursos 
porque são muito bons. 

BAHIA SALVADOR 
Maria Angélia 
Lisboa 

Doméstica 

Que continue os cursos para 
retirar o pessoal das ruas. 
Quando entram no mundo das 
drogas eles não saem, e que os 
cursos não vá até 2014 e se 
entenda. 

BAHIA SALVADOR 
Silverina dos 
Santos 

NS/NR 
As vagas serve muito para os 
jovens que estudam em colégio 
público. 

PERNAMBUCO RECIFE Eneida Pereira Secretário(a) 

Agradeço pela oportunidade 
que o Ministério está 
oferecendo, porque assim 
podemos nos qualificar 
profissionalmente. Há muitas 
pessoas de fora que vêm para o 
estado aproveitar as 
oportunidades de trabalho e 
estas pessoas de fora têm 
qualificação. Vai ajudar muito 
quem mora aqui na região. 

PERNAMBUCO RECIFE Priscila Silva Pedagogo(a) 
Gostei da oportunidade 
oferecida. 

PERNAMBUCO RECIFE Sinélia Gouveia 
Administrador(a) 
de Empresas 

Agradeço pela ligação. 

BAHIA SALVADOR Noelia Silva Dona de Casa 
Que dê tudo certo e que seja 
uma Copa de paz. 

BAHIA SALVADOR Nancy Lacerda NS/NR 

Este incentivo é bom para a sua 
juventude, para abrir o mercado 
de trabalho com qualificação 
para quem está começando. 
Para quem está no mercado de 



trabalho também é uma ótima 
oportunidade. Se continuar 
assim será ótimo. 

BAHIA SALVADOR Ângela da Silva NS/NR 
Que não pare com o projeto 
porque está dando muitas 
oportunidade aos jovens. 

BAHIA SALVADOR Vítor Santiago NS/NR 

A ideia é boa, e espero que 
venha a dar certo porque 
existem muitos jovens 
querendo o primeiro emprego. 

AMAZONAS MANAUS Ana Ferreira Secretário(a) 

Acho que as ações para a Copa 
já deveriam estar acontecendo 
há muito tempo. Mas acho 
muito boa a iniciativa. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Estela Gomes Professor(a) 
Agradeço a iniciativa do 
Ministério por realizar os 
cursos. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DAS 
OSTRAS 

Kelly Barcelos Secretário(a) 

Que continuem os cursos 
porque é bom investir, pois há 
tantos jovens sem fazer nada, e 
é muito legal a oportunidade 
que atinge toda a população. 
Poderia criar cursos para os que 
possuem menos de 18 anos, 
para aqueles que ficam nas 
ruas, isso seria interessante. É 
uma proposta muito boa. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE 
JANEIRO 

Vandérlia dos 
Santos 

Doméstica 
Agradeço a ligação pois estamos 
precisando do curso. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DAS 
OSTRAS 

Geane Siqueira Secretário(a) 
É uma iniciativa interessante e 
importante porque é um 
incentivo bem legal. 

RIO DE 
JANEIRO 

NOVA 
FRIBURGO 

Roberto Hache NS/NR 
Pela primeira vez estou vendo 
uma vontade muito grande de 
ver a coisa andar. 

MINAS GERAIS CONGONHAS 
Maria Zélia 
Teixeira 

Secretário(a) 
Congonhas precisa muito do 
turismo e queremos que seja 
bem desenvolvido na cidade. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Rosane Abreu 
Administrador(a) 
de Empresas 

Gostei da iniciativa. 

MINAS GERAIS 
BELO 
HORIZONTE 

Cleonice Santos Doméstica 
Parabenizar o Ministério do 
Turismo pela atitude que vai 
ajudar muito a população. 

MINAS GERAIS BRUMADINHO Ruth Oliveira Professor(a) 

Essa atitude do Ministério é 
louvavél, porque vai ajudar 
muitas pessoas, principalmente 
aqui que é cidade do interior 

RIO DE 
JANEIRO 

NITERÓI Nilda Pereira Comerciário(a) É muito legal. 



RIO DE 
JANEIRO 

NITERÓI 
Ghislaine Vieira 
da Silva 

Secretário(a) 
Estou feliz com a iniciativa, isso 
é bem bacana. 

MINAS GERAIS CONGONHAS Nora Santos Secretário(a) 
É uma iniciativa bacana, não 
podemos ficar parado. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARRAIAL DO 
CABO 

Jonathas 
Candido 

Funcionário(a) 
público(a) 

Quero dispor os nossos 
serviços. E peço que procurem a 
diretora para que se faça a 
prospecção de contrato para 
fazermos a divulgação. 

MINAS GERAIS OURO PRETO Elicelia Franco 
Administrador(a) 
de Empresas 

Gosto da ação. Estão no 
caminho certo porque para 
receber um evento desta 
magnitude deve mesmo haver 
preparação. 

RIO DE 
JANEIRO 

NOVA 
FRIBURGO 

Jorge Soares Advogado(a) 

Será um recado de forma 
genérica de um cidadão para o 
Governo. Nós sofremos uma 
catástrofe no dia 11/12/2011 e 
a cidade ainda está naquele 
estado. Há um local que o 
Governo não fez nada, não 
participa e o Estado também 
não. As pessoas gostariam de 
ver, mas estamos 
impossibilitados de ter uma 
melhoria. Existe uma série de 
inquéritos por parte do 
Ministério Público Federal, há 
uma escola seriada que teve 
uma verba destinada pelo 
deputado e foi perdida por 
causa de uma construção de um 
muro de contenção. É uma 
situação difícil nos 
manifestarmos por isso, mas 
continuamos com o nosso 
trabalho em nossa escola, com 
302 alunos excepcionais 
preenchendo uma lacuna, o 
que, na realidade, deveria ser 
uma obrigação do Estado de 
cuidar. Sei que não é da alçada 
do Ministério do Turismo, mas 
se pudesse verificar a 
construção do muro, seria 
muito importante. Estou com 
40 % da minha sede interditada, 
sou obrigado a fazer diferente e 
oferecer o melhor a essas 
pessoas, que já são 
desfavoráveis pela sociedade 
em muitas coisas. Queira ou 
não elas sofrem por serem 
doentes mentais, mesmo com a 



busca de um tratamento 
igualitário. 

RIO DE 
JANEIRO 

PETRÓPOLIS Aline Cardoso Secretário(a) 
Achei interessante os cursos e 
repassarei para todos porque há 
muitas pessoas precisando. 

MINAS GERAIS SETE LAGOAS Luiz Fernandes Comerciante 

É muito importante 
trabalharmos nesta área, 
principalmente com a Copa do 
mundo, estamos tentando fazer 
o máximo possível para se 
adequar. 

MINAS GERAIS NOVA LIMA Maisa Silva Empresário(a) Continuar investindo. 

MINAS GERAIS SETE LAGOAS 
Susana 
Gonçalves 

Comerciário(a) 
Que continue melhorando e 
investindo no nosso país, e que 
haja proteção para os turistas. 

MINAS GERAIS SETE LAGOAS 
Cristina 
Miranda 

Secretário(a) 
Achei interessante a iniciativa 
do Ministério do Turismo. 

MINAS GERAIS SETE LAGOAS Janeclei da Silva Secretário(a) Parebenizar pela iniciativa. 

MINAS GERAIS NOVA LIMA Rondineli Vitor Advogado(a) Gostei da iniciativa. 

MINAS GERAIS SABARÁ Águida Alves NS/NR 
Gostei de saber que estão nos 
preparando para a Copa de 
2014. 

RIO DE 
JANEIRO 

NITERÓI 
Jaqueline 
Alcântara 

Secretário(a) 
Acho legal aproposta que estão 
oferecendo, é uma boa 
oportunidade. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DAS 
OSTRAS 

Marcelo Ayres Advogado(a) 

Só tenho a elogiar este tipo de 
trabalho. Nós temos dois 
eventos importantes pela frente 
e isso demonstra que está 
buscando a melhoria na 
recepção do público que está 
vindo. O Ministério está de 
parabéns. 

RIO DE 
JANEIRO 

TERESÓPOLIS 
Regilaine 
Oliveira 

Secretário(a) 
Iniciativa ótima, uma excelente 
oportunidade. 

RIO DE 
JANEIRO 

TERESÓPOLIS Eliane Silva Empresário(a) 
O único lugar que há muito 
turismo é no sul, porque aqui 
no Sudeste não há. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DAS 
OSTRAS 

Melquizedeque 
Silva 

NS/NR 

Muito obrigado por terem 
ligado oferecendo estas 
benfeitorias para as pessoas. 
Estamos precisando mesmo. 

RIO DE 
JANEIRO 

NITERÓI Manoel Ferreira Comerciário(a) 
Espero coisas boas e que 
venham empregos para a 
população. 

RIO DE 
JANEIRO 

TERESÓPOLIS Alice Araújo Empresário(a) 
Que seja um programa de muito 
sucesso. 



RIO DE 
JANEIRO 

MANGARATIBA Rosenete Silva 
Funcionário(a) 
público(a) 

Agradeço pelas informações 
passadas, pois às vezes as 
pessoas até querem fazer um 
curso, mas não possuem 
informações. Muito 
interessante a iniciativa de 
ligarem informando a respeito. 

RIO DE 
JANEIRO 

MANGARATIBA Elizabeth Aguiar Secretário(a) 
Um boa iniciativa que eles 
proporcionaram para as pessoas 
se especializarem. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARMAÇÃO DOS 
BÚZIOS 

Maria Tereza 
Gomes 

Dona de Casa Muito boa a iniciativa. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARRAIAL DO 
CABO 

Nivia Trindade Autônomo(a) 

Os cursos serão maravilhosos 
para nossa região e o curso de 
espanhol era o que estava 
esperando. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARRAIAL DO 
CABO 

Nazaré Tenan 
Cabeleireiro(a) e 
manicure 

Vai ser muito bom os cursos, 
pois aqui não há muitas pessoas 
qualificadas para este tipo de 
trabalho e será uma boa 
oportunidade até porque são 
reconhecidos pelo MEC. 

MINAS GERAIS TIRADENTES 
Marly Fátima 
Silva 

Administrador(a) 
de Empresas 

Seria bem legal se 
disponibilizassem aqui, porque 
em Barbacena a distância é de 
60 a 70km. Aqui há uma 
unidade do Senac, porém 
pequenininha, e se houvesse o 
curso principalmente em 
hospedagem, mais próximo da 
nossa cidade seria excelente. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARRAIAL DO 
CABO 

Maria das 
Graças 
Rodrigues 
Almeida 

Comerciante 

Que isto se estenda ao Arraial 
do Cabo, porque tenho uma loja 
de comércio de moda praia e 
roupas e o que falta aqui é 
turismo. As praias são 
lindíssimas e estão olhando 
pouco para turismo. É a capital 
do mergulho e é preciso 
incentivar para que a cidade 
cresça, pois em baixa 
temporada ficamos a ver 
navios. 

MINAS GERAIS TIRADENTES 
Josiele Darli da 
Silva 

Comerciante 
Incentive bastante o turismo na 
minha cidade porque nós 
dependemos dele. 

RIO DE 
JANEIRO 

PARATY 
Ana Cristina de 
Paula Sousa 

Agente de 
Turismo 

Somos muito mal assessorados 
em termos de cursos. Estou há 
um tempo sonhando em levar 
os meus cincos guias, dois para 
São Paulo, para fazer alguns 
cursos, mas não tenho 



condições para pagar o hotel e 
todo o resto. Acho que seria 
bacana para eles, vou poder 
indicar os cursos e acredito que 
vai acontecer. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARMAÇÃO DOS 
BÚZIOS 

Sheila Cardoso Jornalista 
Parabenizo pelo trabalho e 
vamos em frente, porque o 
povo precisa. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARMAÇÃO DOS 
BÚZIOS 

Madalena (Não 
informado) 

NS/NR 

Estou satisfeita com o turismo 
aqui em búzios, pois tem gerado 
muitos empregos tanto aqui 
como em outros locais. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARMAÇÃO DOS 
BÚZIOS 

Marineide 
Vieira de Souza 

Comerciante 

Investir mais no turismo em 
Búzios porque quem possui 
pousada em Búzios é o mais 
pobre de todos, porque aqui 
não há turismo atraído pelo 
Governo do Estado nem pela 
Prefeitura Municipal. Há uma 
Secretaria de Turismo que 
investe no bem-estar de quem 
trabalha nela, mas não investe 
no lazer da cidade. Estamos 
muito tristes com o município 
em relação a isso e todas as 
pessoas que perguntar vai 
responder a mesma coisa e se 
não correr atrás fico com a 
pousada vazia, porque não 
conheço ninguém da prefeitura 
para indicá-la. E assim, temos 
que viver da pesca que é a única 
profissão do lugar. 

RIO DE 
JANEIRO 

ARMAÇÃO DOS 
BÚZIOS 

Marcos Aurélio 
da Silva 

Administrador(a) 
de Empresas 

É muito importante a questão 
do turismo na cidade. 

RIO DE 
JANEIRO 

PARATY 
Maria Isabel 
Amaral Faria 

Comerciante 

Parabéns pelos cursos, mas 
acho que tanto Parati como 
Barbacena mereciam um hotel 
escola assim o turismo 
melhoraria. 

RIO DE 
JANEIRO 

PARATY 
Vera Helena de 
Araújo da Silva 

Técnico 
Recebemos muitos turistas aqui 
na cidade, logo, esta é uma boa 
oportunidade. 

RIO DE 
JANEIRO 

RIO DE 
JANEIRO 

Lúcia Oliveira Professor(a) 
Acho que precisa ter este tipo 
de incentivo. 

PARANÁ CURITIBA Jaime Pedron Secretário(a) 
São boas as ações para que as 
pessoas tenham oportunidades. 

PARANÁ CURITIBA 
Roseli Correa da 
Rosa 

Secretário(a) Agradeço pela oportunidade. 

PARANÁ CURITIBA 
Reginaldo 
Gouvea 

Secretário(a) 
Agradeço pelo contato e 
também desejo um ótimo 



trabalho para 2014. 

PARANÁ CURITIBA Adriane Eloy 
Administrador(a) 
de Empresas 

Acho importante a iniciativa e 
divulgaremos junto aos 
acadêmicos da instituição. 

 


